

## ★交通安全★

北栄地区では子どもを対象とした交通安全教室を、**伏古本町地区**では、連合町内会が交通安全研修を実施しています。

また、**栄東地区**では、毎秋、「交通安全たまねぎキャンペーン」を行い、地域ぐるみで交通安全を呼び掛けています。



栄東地区交通安全たまねぎキャンペーン(10/17)

**苗穂地区**では、毎年5月と7月に、交通安全呼び掛けの旗で約3キロにわたって沿道を埋め尽くす「旗波作戦」を実施しています。

## 元町地区

「子どもはばたき会議」の事業の一環として、地域の皆さんが外出時に腕章、自転車札などをつけてパトロールをしています。現在の協力者は約450人。地域安全マップも作成。今後は更新を予定しています。

## ★防災★

**鉄東地区**で「歳末警戒パトロール」を行っているほか、**北栄地区**では、自主防災訓練や子どもを対象とした防火教室、**伏古本町地区**では防災研修を実施しています。

また、**北光地区**では、おとししに自主防災組織連絡会を設立し、防災訓練を実施するなど、自主防災活動に取り組んでいます。

昨年10月には、東区で初めてDIG(災害図上訓練)研修会を行いました。「DIG」とは、災害(Disaster)、創造(Imagination)、ゲーム(Game)の頭文字をとって名付けられた防災訓練プログラムです。

## 北栄地区

各町内会で地域安全パトロールを実施しています。また、子どもたちの健全育成を目的として「北光地区健康キッズCOM」を結成し、防犯教室などを開催しています。



北光地区DIG(災害図上訓練)研修会(10/24)

収容避難場所や病院、危険箇所を地図に書き込んで、避難経路や災害時の対応を地図上で疑似体験します。札幌市で震度6強の地震が発生した場合の、子どもやお年寄り、産気付いた妊婦を、安全に避難させられる経路について、地図を使って災害状況を想像しながら話し合いました。



札幌小での校区内パトロール(12/15)

## 北光地区 自主防災組織連絡会 事務局長 木村秀雄さん (上記写真中央)

北光地区では、さまざまな自主防災活動を行ってききましたが、活動を通して改めて災害への備えと心構えの大切さを感じています。よく、備えあれば憂いなしと言われるが、まさに「備えイコール防災」だと思います。

また、住民同士が助け合うことで、大規模な災害が発生したときの被害を軽減できると思います。

これからも「自分たちの地域は自分たちで守る」という意識を持って、自主防災活動に取り組んでいきたいと思えます。

## 広告欄



犬の散歩や買い物など、いつもの通り道の様子に目を配るだけでも、まちを見守るパトロールになります。皆さんも、自分にできることから始めてみませんか。